

# LES MIGRANTES ET MIGRANTS : UNE CHANCE NON À LEUR STIGMATISATION, OUI À LEUR RÉGULARISATION

Certains partis politiques et de nombreux médias stigmatisent les migrants, et cherchent à monter l'opinion publique contre eux. Ils nous parlent de l'explosion de l'immigration alors que les chiffres montrent clairement qu'il n'en est rien :



(les informations qui suivent sont issues des travaux de François HERAN, sociologue, anthropologue et démographe français).

- Depuis 20 ans, la progression de l'immigration reste linéaire et limitée. Elle a augmenté de 36 % en France, alors qu'elle a augmenté de 180 % en Espagne et en Italie, de 121 % dans les pays nordiques et de 75 % en Allemagne et en Autriche.

**Le taux d'immigration en France est le plus bas d'Europe (0,6 %).**

- S'agissant des demandeurs d'asile, **la France a pris une maigre part** : 3 % des Syriens venus en Europe (53 % en Allemagne) 8,6 % des Afghans (36 % pour l'Allemagne).

- En 2018, les 267 426 régularisations ne représentent que 0,4 % de la population française.

On nous fait peur en mettant en avant **le regroupement familial** alors qu'il ne concerne que 4,5 % des titres accordés et qu'il **est en baisse** de 4 % sur la période 2006 - 2022. Le plus fort pourcentage de demandes de carte de séjour concerne les étudiants. Par ailleurs, les régularisations par le travail ne sont pas systématiques, puisqu'elles répondent aux besoins de l'économie française.

- Retenons enfin que les étrangers représentent 7,7 % de la population globale. En revanche, **10 % des entrepreneurs sont des étrangers.**

Si les migrantes et migrants sont accueillis avec respect et bienveillance, alors l'immigration est une chance pour repeupler nos territoires en déclin, ou pour relancer l'activité économique. Elle est une chance pour le maintien des écoles ouvertes, pour la survie de certains de nos commerces de proximité, et pour la préservation de nos services publics.

Il faut redonner **le droit de travailler** à tous les étrangers - dont les demandeurs d'asile - et leur accorder **le droit à la sécurité sociale**. Rappelons que l'AME (= Aide Médicale d'Etat) ne représente que 0,04 % du budget de l'Assurance Maladie. C'est une garantie pour eux, mais c'est aussi le meilleur moyen d'éviter l'augmentation des risques épidémiques et des crises sanitaires pour toutes et tous.

Le nouveau projet de loi sur l'immigration, une fois de plus, s'acharne à fustiger les migrants, d'où qu'ils viennent, quoiqu'ils aient vécu dans leur pays d'origine. Une fois de plus, à contresens de toutes les analyses sérieuses, le Gouvernement cherche à réhausser les murs, à déployer les barbelés, à bâtir une "forteresse France" inquiétante.

**A nous de construire ensemble des ponts entre personnes d'ici ou d'ailleurs  
pour leur ouvrir enfin un avenir à visage humain**